

富津市教育委員会定例会議 会議録

1 会議の名称	令和3年度第4回富津市教育委員会定例会議
2 開催日時	令和3年7月29日(木) 午前10時00分から午前11時00分まで
3 開催場所	市役所4階 401会議室
4 審議等事項	○付議議案 議案第1号 令和2年度教育委員会の点検・評価に係る報告書の作成並びに議会への提出及び公表について 議案第2号 令和4年度使用教科用図書の採択について ○報告事項 報告第1号 臨時代理第1号の報告について 報告第2号 富津市小中学校・保育所等新型コロナウイルス感染症検査事業実施要綱を制定する告示について 報告第3号 専決事項の報告について(後援申請)
5 出席者名	岡根教育長、池田教育長職務代理者、坂部委員、嶋野委員、藤平委員、平野教育部長、須藤教育部参事兼学校教育課長、小野田教育総務課長、平野学校教育課主幹、保坂教育センター所長、宮崎主幹、樋口生涯学習課長、平野公民館長、田村教育総務課庶務係長、刈込教育総務課主事
6 公開又は非公開の別	公開 ・ 一部非公開 ・ 非公開
7 非公開の理由	(理由) 情報公開条例第23条第1項3号に該当のため
8 傍聴人数	0人 (定員 6人)
9 所管課	教育部教育総務課庶務係 電話 0439-80-1340
10 会議録(発言の内容)	別紙のとおり

令和3年度第4回富津市教育委員会定例会議 会議録

発 言 者	発 言 内 容
岡根教育長	<p>今年度は、東京パラリンピック観戦を予定していたために、学校の夏休みを7月17日からとしたため、子供たちはもう夏休みに入り10日以上たっています。</p> <p>大きな事故報告は入っておりませんが、未だコロナウイルス感染症に対する対応が求められております。家庭内感染がないことを祈るばかりです。</p> <p>ワクチン供給が進み、大多数の国民に免疫力がつくことが、一番の対応策と言われておりますので、ワクチン接種の進展に期待しております。</p> <p>また、一年延期した東京オリンピックも始まり、千葉県内の会場も無観客での開催となりました。コロナ禍でのオリンピックとなり、残念ですが、日本選手の活躍に期待しております。</p> <p>本日は、議案2件、報告3件です。それでは会議を開催します。忌憚のない御意見をお願いします。</p> <p>本日の議事録署名委員の指名ですが、池田教育長職務代理者をお願いします。</p>
池田教育長職務代理者	はい。
岡根教育長	<p>最初に、教育長報告を申し上げます。1ページをお開きください。</p> <p>1の令和3年度千葉県都市教育長協議会ですが、6月24日、先月の教育委員会会議の日の午後にポートプラザちばにて行われ、8月に県教育長に要望する項目について検討しました。私は学校教育分科会に参加し、項目を検討しました。</p> <p>次に2の令和3年度君津地方文化協会連絡協議会代議員会ですが、6月27日に中央公民館で開催され、4市の文化協会の代議員が集まり、役員人事や活動計画についての協議がありました。私は開催市の教育長として挨拶をさせていただきました。</p> <p>次に3の千葉県市町村教育委員会連絡協議会第2回幹事会は、7月9日、市原のサンプラザ市原で開催され、各地区の幹事が集まり、各市町村から提出された要望事項について協議しました。この結果は、今後1の都市教育長協議会からの要望事項と町村教育長協議会からの要望事</p>

項ともに、協議され、8月の県教育長への要望となります。

次に4の第19回新型コロナウイルス感染症対策本部会議ですが、7月9日に開催され、12日以降の本市の施設の対応や、今後のワクチン接種の在り方などを協議しました。本市の施設の対応については、まん延防止指定以前の状況にすることを確認し、ワクチン接種については、1回接種した方は2回目の接種を行い、まだ未接種の方については、国のワクチン供給の状況に応じて対応することを確認しました。

最後に5の国民平和大行進出発式ですが、15日に市役所前で行われました。核兵器廃絶を求めている取組ですが、戦争のない平和な世界を築いていく必要があると再認識しました。

以上で教育長報告を終わります。

御質問・御意見はございますか。

無いようですので、各課報告をお願いします。

始めに教育総務課、お願いします。

はい。

教育総務課から報告いたします。2ページを御覧ください。

7月27日に寄附贈呈式を行いました。株式会社大佐和自動車教習所様から教育振興にということで70万円、社会福祉振興にということで30万円、合計100万円を代表取締役社長の榎本様から市長へ寄附金を頂戴いたしました。市長、副市長、教育長、教育部長及び健康福祉部長が同席いたしました。

以上でございます。

はい。

学校教育課から報告いたします。2ページを御覧ください。

6月29日に富津小学校、30日に佐貫小学校、吉野小学校、7月2日に青堀小学校、飯野小学校で南房総教育事務所長訪問が行われました。新型コロナウイルス感染症対策として短時間での訪問でしたが、どの学校もタブレットを使用した授業が見られ、真剣に授業に取り組む児童と教師の姿が見られました。

7月6日に大貫小学校にて教育長訪問を行いました。授業参観後の学校経営部会では、学校の抱えている若年層教員の指導力向上について協議を行いました。

小野田課長

須藤参事

7月8日に予定していました、第2回学校保健担当者会議は新型コロナウイルス感染症感染防止対策のため、中止としました。

7月9日に本年度第1回の教育支援委員会を開催しました。保護者の意向により、児童生徒が特別支援教育に該当するかを判定する会議です。対象者は、小学校2年生3名、3年生1名、4年生1名、5年生3名、6年生12名、年長が4名の合計24名でした。

今後は、結果を学校・保護者に通知し、適正な就学指導が図られるよう努めてまいります。

7月16日に市内小中学校全校で、1学期終業式を行いました。大貫小、佐貫小、環小、天羽中は全校児童生徒を体育館に入れて行い、天羽小は校内放送、その他の学校はリモートで実施しました。今年度の1学期は、休校とした学校はなく、ほぼ予定どおりの教育活動が実施できました。7月17日～8月25日まで40日間、市内全小中学校が夏季休業となります。働き方改革の一環として、本年度は8月12日から16日の5日間を学校閉庁としました。

7月21日、401会議室において、富津市教職員組合と教育長と語る会が開催されました。今年度は新型コロナウイルス感染症対策の関係から、人数を絞り、組合長以下5名が参加し、教育委員会側から教育長、参事、主幹で対応いたしました。制度に関すること、人事に関すること、設備に関することに対して要望がありました。

7月28日、富津市教育委員会、校長会教育懇談会があり、校長会より市雇用職員の増員、選手派遣費の増額、電話の自動応答メッセージの導入の3点について市教育委員会に要望がありました。8月5日に行われる市長要望の会で同様の要望を行っていく予定となっています。

学校教育課の報告は、以上です。

はい。ありがとうございました。

続いて教育センター、お願いします。

はい。

教育センターから報告いたします。

6月29日、千葉県教育庁南房総教育事務所指導室訪問が環小学校で、また、7月5日は大佐和中学校で行われ、指導主事に授業を参観していただき、その後、教科別分科会や経営懇談会が行われました。

岡根教育長

保坂所長

6月29日の教育センター主催中堅層教員研修会は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、中止しました。

7月10日から21日まで、君津支部総合体育大会が、新型コロナウイルス感染対策がなされた中で、富津市、君津市を会場に行われました。団体が優勝した学校と競技は、陸上：富津中、野球：大佐和中、バレーボール男子：富津中、バスケットボール男子：富津中、ソフトテニス女子：富津中、柔道：富津中でした。その他の結果につきましては、机上にございます、別紙を御覧ください。

7月16日、第1回英語指導員研修会が201会議室で、英語指導員3名によって指導について協議や研修が行われました。

7月26、28日は、教育センター主催の教職員夏季研修講座を実施しました。G I G A応用研修には、小学校42名、中学校21名が参加し、オンラインで開催しました。図工・美術には18名、国語には14名の参加があり、研修を行いました。

教育センターの報告は以上でございます。

はい。ありがとうございました。

続いて生涯学習課、お願いします。

はい。

生涯学習課から報告いたします。

6月25日、502・503会議室にて、第1回富津市社会教育委員会議が開催され、委員長に高橋栄二氏、副委員長に杉田玲子氏が選出されました。また、「イオンモール富津内への市立図書館設置について」イオンモール富津からの提案概要などを報告するとともに、社会教育委員会議の中で、「市立図書館設置のための、図書館整備基本計画(案)」を作成していくこととなりました。

7月4日に予定していました、君津地区スポーツ・レクリエーション祭、富津公園歩け歩け大会は、中止となりました。

7月11日に予定していました、インディアカ、ソフトバレーボール、グランドゴルフを種目とするF T S杯争奪スポーツ大会は、中止となりました。

7月20日、第1回富津市ふれあいスポーツフェスタ2021実行委員会会議が開催され、実行委員長に渡邊まさ子氏、副委員長に宮内和夫氏、大

岡根教育長

樋口課長

	<p>野泰代氏が選出され、開催日を10月10日、日曜日に決定いたしました。なお、フェスタ実施の可否についても協議がなされましたが、現段階では、開催を前提として準備を行い、コロナウイルス感染症の状況を見極めながら、8月下旬の次回会議において、実施の可否を判断することとなりました。</p>
岡根教育長	生涯学習課の報告は以上です。
	はい。ありがとうございました。
平野館長	最後に公民館、お願いします。
	はい。
	<p>6月29日、中央公民館において、第1回富津市民文化祭2021実行委員会を開催いたしました。議題は、会長・副会長の選出、実施日程、予算、メインテーマなどについて話し合いを行いました。会長に宮内和夫氏、副会長に高橋良光氏が承認されました。また、実行委員会終了後は、各部門別に分かれ、会議が行われました。なお、今年度の開催は、10月29日から10月31日までの3日間で、会場は、富津公民館、中央公民館、総合社会体育館の3箇所で開催予定です。</p>
	<p>7月27日、中央公民館において、第2回ふつつ学びの門実行委員会を開催いたしました。主な議題については、客席数、チケット代、チケットの販売開始日ポスター、チラシ等について話し合いを行いました。チケット代金については、大人2,000円、高校生以下が1,000円としチケットの販売開始日は10月1日に決定しました。なお、公演の内容、日時、チケット販売日等については8月20日の定例記者会見にて公表の予定です。</p>
岡根教育長	公民館の報告は以上です。
	はい。ありがとうございました。
	各課報告の中で御質問・御意見はございますか。
嶋野委員	はい。嶋野委員。
	<p>はい。7月6日、教育長訪問にて大貫小で授業を参観させていただきましたが、低学年で文字を書く時の姿勢、鉛筆の持ち方が悪い児童が目立ちました。GIGAスクール構想で少し学び方が変わるのかなと思っていましたが、書く時の基本を疎かにせず、しっかりと指導していかねばならないと思います。</p>

また、G I G Aスクール構想で児童1人1台のタブレットが準備され、早速授業で多く活用されているのかと思っていましたが、どの学年も活用されていなかったのが意外でした。今の段階では、タブレットを使っの授業に対して、教員のスキル不足が1つの原因なのかと推察しました。授業でタブレットを活用するにあたってパソコンの得意な教員にとっては、大変便利だと思いますが、苦手な教員にとっては大変ハードルが高いのかなと思います。

今後、学校現場での端末利活用を推進するに当たって数多くの研修を受けるなど、教員の指導スキルの向上が必要だと思います。また、他の理由として、教員に授業用の情報端末配備が完了していないためなのか、I C T環境の整備が不十分なのか、G I G Aスクール構想による富津市でのI C T教育の現状、課題など富津市教育委員会の点検評価の教育センターの取組の中に少し記載がされていますが、今後の見通しなど、もう少し教えていただきたいと思います。

岡根教育長

2点ございますが、1点目の基本的な学習の姿勢、鉛筆の持ち方等の徹底、2点目のG I G Aスクール構想によるタブレットの活用の状況、I C T教育の富津市での現状についてですが、どうでしょうか。

保坂所長

はい。1点目の基本的な学習の姿勢、鉛筆の持ち方等の徹底は非常に大切なことですので、市内の学校に指導の徹底をお願いしてまいります。

2点目のG I G Aスクールについてですが、スキルが不足している教員もみられますので、夏季研修講座ではG I G A応用、基礎の2種類用意しています。スキルが不足している方には基礎を受けてもらい、得意な方は応用でもっともっと進んでもらうよう推進しております。

また、各学校のコンピュータ主任と教育センター指導主事と連絡を密にして、学校のリーダーを育て、校内研修の充実を図り、各学校と教育委員会と2本の柱で推進する努力をしてまいります。

岡根教育長

私が青堀小学校の校長をしている時ですが、普段姿勢が悪くても、書写の時はきちんとした姿勢をする、なかなか徹底していくのは難しい。再度、低学年のうちにしっかりとした姿勢、鉛筆の持ち方等を指導していくよう学校に伝えていきます。G I G Aスクールについてですが、さまざまな先生がいます、他の学校では活用しているところもあります。

<p>坂部委員</p>	<p>所長がお答えしましたが、得意な方は応用、苦手な方は基礎を受けてもらっているような状況です。実態を認識してどのような研修をしたら良いのか検討してまいります。</p> <p>ほかにございますか。</p> <p>はい。鉛筆の持ち方、姿勢についての指導は学校だけでなく、生活習慣なので箸、茶碗の持ち方と同じしつけと考えると、保護者にも伝えて指導していただいた方が良いのではないのでしょうか。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございます。</p> <p>ほかにございますか。</p>
<p>藤平委員</p>	<p>鉛筆の持ち方、姿勢についてですが、幼保と小学校の学習内容や活動における連携で、名前が書けてから学校に上がりましようとなっているところが多いと思いますが、幼稚園、保育園での鉛筆の持ち方が小学校へそのまま引きずっていると思います。幼保との連携で自然体験や生活が総合学習へつながる学習内容の連携は取れていると思いますが、鉛筆の持ち方など基本的部分も連携が取れば良いのではないのでしょうか。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございます。</p> <p>ほかにございますか。池田教育長職務代理者。</p>
<p>池田教育長職務代理者</p>	<p>はい。大変有意義な機会を与えていただきありがとうございました。私は、相対的には落ち着いた態度で、真剣にまた楽しそうに授業に臨んでいたと思います。音楽の授業で山に向かって響き渡る綺麗な歌声に心を洗われました。そういった練習や授業の成果を発表する場を作ってあげたら良いと思いますが、この点を検討されていますか。</p>
<p>岡根教育長 須藤参事</p>	<p>はい。お願いします。</p> <p>はい。県の方からコロナウイルス感染症対策として、こういうことに気を付けてくださいと通知が来ていますので、1学期は集会を実施できるところは工夫して行っています。なお、千葉県に緊急事態宣言が発出されますと、また締め付けがきつくなると思いますので、状況に応じて学校と連携して発表会等は工夫していくよう校長と検討しています。</p> <p>また、今までの学習発表会のように、1から作り上げていくのではなく、授業でやったものをきちんと見せるという方向性になってきていますので、また時期がきたら学校と連携してまいります。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>今年は、市民文化祭の音楽のつどいには参加できません。</p>

小野田課長

歌声が良かったのですが、ディスタンスをしっかりとしないといけないので苦慮しているところです。

ほかにございますか。

無いようですので、次に付議議案に入ります。

議案第1号令和2年度教育委員会の点検・評価に係る報告書の作成並びに議会への提出及び公表について、説明をお願いします。

はい。

議案第1号について、御説明いたします。

4ページをお開き下さい。

提案理由でございますが、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第26条の規定により、令和2年度教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況について、点検及び評価を行い、教育に関し学識経験を有する外部評価者による意見を付して、別添のとおりその結果に関する報告書を作成したので、市議会へ提出するとともに公表することについて、富津市教育委員会行政組織規則第5条第8号の規定により、議決を求めるものであります。

点検・評価の内容につきましては、6月25日の教育委員会協議会で説明させていただいておりますので、外部評価者の方から評価を頂きましたので、読み上げさせていただきます。

資料1「教育委員会の点検・評価」(案)の13ページをお開き下さい。

ここでは、4ページから12ページまでの、学校教育の充実についての評価になります。

外部評価者お1人目の評価です。

新型コロナウイルス感染症の収まりも見えずいろいろと規制の多いなか、令和2年度は富津市教育施策(平成28年度～平成32年度)の最終年度を迎え各課等の取組は目標達成に向けラストスパートを掛け各事業等が実施されたことと思います。

まず、教育総務課ですが、目標となる新たな「富津市教育大綱」の策定と「富津市教育施策」の変更を行いました。現在の教育環境の急速な変化に対応すべく新たな考え方をとり入れた試みは評価に値すると思います。新たな目標に向けた各課等の今後の取組に期待します。また、学校施設の整備につきましては、特別教室の空調設備の整備や各学校の

トイレ改修が進んでおり、担当者の努力が覗えます。しかし、各施設の老朽化はかなり進んでいることから児童・生徒の安心、安全な教育環境を目指し予算確保に努め、更なる整備促進をお願いいたします。

「教育かわら版」は、教育委員会の業務や取組みについて市民に伝える情報誌として非常に有効な手段の一つだと思います。発行担当者は、各自の業務があるなか発行に向け編集作業等苦慮されていることと思いますが、今後も続けていただきたいと思います。

学校教育課では、学校再配置により統合となった学校の1年目ということでもいろいろとご苦労された年であったと思います。一年を通して登下校のスクールバス等問題点などありましたら早急な対応をお願いいたします。コロナ禍のなか各家庭の家計にもかなりの影響が出てきていると思慮されます。援助が必要と思われる児童・生徒に対し、現場の先生方等を通して援助事業の周知を図り利用促進に繋げていただきたいと思います。また、感染症対策強化による小中学校の蛇口の自動水栓化は評価いたします。老朽化が進む3つの調理場ですが、現状での安定運営はかなりの負担が必要と推測いたします。新共同調理場建設に向け「富津市学校給食共同調理場整備基本計画」が策定され調査設計業務の準備が進められています。安全性向上や経済面からも補助金やPFI方式等検討しながら予算確保に努め新共同調理場の早期完成を目指していただきたいと思います。

教育センターでは、児童・生徒の学力向上に向け各種の取組が行われております。少人数指導のための指導補助教員や外国語・外国語活動のための英語指導員など、各学校においては必要な人材であると思います。多くの指導員の確保ができるよう予算確保に努めていただきたいと思います。勉強の基本は読み・書きであることは確かです。文章を理解し自分の意見を文書で示せることは生涯、自分の自信に繋がるものと考えます。今後も更なる強化を図っていただきたいと思います。また、現在ICT教育の推進が図られているようですが、現状ではICTの環境が充分とは言えない状況とお見受けいたします。各学校からは様々な要望が出てきていると推察いたしますが、学校訪問などを通してきめ細やかな支援ができるよう予算確保等に努めていただきたいと思います。通学路の安全確保は必要不可欠です。しかし、完璧な安全を確保すること

は残念ながら非常に困難と思われます。最近も他市において児童が犠牲となる痛ましい交通事故が発生してしまいました。市内の通学路の安全確保に向け警察署は元より関係機関、各種団体等の協力をいただき更なる安全確保に取り組んでいただきたいと思います。

以上のことから評価は「B」です。

次に、外部評価者お2人目の評価です。

新型コロナウイルス感染防止のため、緊急事態宣言による休校が6月まで続く中、学校教育の充実のために「富津市教育大綱」並びに「富津市教育施策」に基づいた様々な施策を実施されていると思います。

トイレの洋式化については、各学校で改修が進んでおり、次年度以降にも継続的に取り組めるようにしていることで早期の解消が期待される所です。調理場についても、整備基本計画に沿った建設について進めていただきたいと思います。

学校現場では、学校再開後の児童生徒のコロナ感染防止対策への対応が大変であったことと推察されます。しかし、教育委員会により手洗いの自動水栓整備などのきめ細かな対応をしたことで、学校でのクラスターの発生もなく教育活動の継続が図られていると思います。

子どもたちが心身ともに健康で成長していくためには、学校と教育委員会、関係機関との連携は欠かせないものです。授業の進め方や学習規律等を協議し、共通実践し9年間の学校生活を過ごすことで身に付くことも多いと思います。今、コロナ禍において新しい生活様式が求められていますが、幼（保）・小・中で必要な生活習慣等を共通実践できるようにすることも必要であると思います。

児童・生徒数が減少傾向にあるにもかかわらず、特別な支援を必要とする児童・生徒は増加傾向にあります。そのような中、子どもたちの多岐にわたる困り感に支援員が寄り添ったり、個別に指導したりすることで、落ち着いて取り組めたという成果も多々見られます。特別支援学級、通常学級の中で、困り感のある子どもたちのためにも、市雇用の指導員数の目標値達成をお願いします。

学力に関する項目では、「読むこと」「書くこと」とともに目標値を下回っています。休校に伴いなかなか困難であったのではないかと推察します。さらに、ICT教育に係る教育機器の整備が本市でも積極的に進め

られていることは、これからの社会を生き抜く子どもたちにとってとても有意義であると思います。今後も学習指導を通してどのような「資質・能力」の育成を目指すのかを明確にしながら、「知識及び技能」「思考力、判断力、表現力など」「学びに向かう力、人間性など」の3つの柱を中心とした教育が推進できるよう教育委員会としてのマネジメントをお願いします。また、その実践をする人材の確保は重要です。直接、児童・生徒に関わる学校教育ではなおさらです。教育委員会として、優秀な人材確保を進め、今以上に積極的に施策の実現に向けた一層の努力を期待いたします。

以上のことから評価は「B」です。

次に、25ページをお開き下さい。

ここでは、15ページから24ページまでの、生涯学習の充実、青少年健全育成の推進、文化、芸術活動の推進、文化財の保護と活用についての評価になります。

外部評価者お1人目の評価です。

令和2年度は新型コロナウイルス感染症防止対策のため、生涯学習課、各館等共に多くの各種事業やイベント等の実施に向けた取組や準備が実らず職員の皆さんの心痛が覗えます。その様ななか、令和2年10月から図書管理システムのWEBリクエストサービスが開始されたことは評価できると思います。コロナ禍において更にそのサービスが有効に活用されることを期待し、今後も利用促進に向けシステムのPR等進めていただきたいと思います。富津市の有数の観光地の一つである鋸山は千葉県の名勝として都心からも近い人気のスポットです。日本遺産認定には至らなかったものの今後も国名勝に向け鋸南町と連携を図り知名度向上に取り組んでいただきたいと思います。各館では、施設の老朽化が進み修繕費の確保や維持管理の点検等苦勞が多いと推察いたします。公民館等は地域の市民の生涯学習やコミュニティー活動の場として非常に重要な場所となっています。計画的な施設改修やそのための予算確保に努め市民が安心して利用できる施設維持に努めていただきたいと思います。ワクチン接種が進み以前の生活が戻ってくることを期待し、各種団体や協力してくださるボランティアの皆様方と連携を密にし、事業等の再開に向けた取組や学級・講座の更なる充実に向け準備等

進めていただけるよう期待します。

以上のことから評価は「B」です。

次に、外部評価者お2人目の評価です。

各事業については、新型コロナウイルス感染防止のため、各事業が中止または縮小されたことは、やむをえないことであると思います。このような中で、「放課後ルーム」や「学習サポート会」などの運営により児童生徒の学習支援を行ったことは、経済格差の中の子どもたちの支援に大いに寄与していると思います。また、多忙化する学校職員に任せることなく、事業を展開していることも大いに評価できると思います。今後、地域学校共同本部の設置に期待します。

図書館費・移動図書館事業や市内遺跡発掘調査事業、文化財関係事業では、コロナ禍の中、着実に事業を展開していると思います。富津市にある多くの文化遺産を周知すること、情報を記録化・累積化すること、伝統芸能の保存継承は未来の富津市の子どもたちに向けた重要な取組であると思います。また、図書の貸し出しは、利便性の向上もあり、今後の利用数の向上につながることを期待しています。

各公民館での講座や教室については、市民の多様な学習活動が保障されています。中止または縮小されたことは、やむをえないことであると思います。今後、少子高齢化や「新しい生活様式」の中で、市民のニーズをどのように捉えて魅力ある学習活動を提供できるか、また、開設をする上で、どのような条件整備が必要なのかを検討していただきたいと思います。

峰上地区公民館が施設の廃止を検討しているとのことですが、説明会では、旧天羽東中学校の跡地利用についても質疑に上がるのが予想されます。市としての丁寧な説明をお願いします。

以上のことから評価は「B」です。

次に、29ページをお開き下さい。

ここでは、26ページから28ページまでの、スポーツ・レクリエーションの振興についての評価になります。

外部評価者お1人目の評価です。

2020年（令和2年）に予定されていた東京オリンピック・パラリンピックの開催も延期となり市内の各種スポーツ大会、スポーツイベントの

多くが中止という事態にあらためてコロナウイルスの脅威の大きさに驚きを隠せません。自己評価ではCとなっていますが、このコロナ禍のなかではやむを得ない評価になってしまったと心痛いたします。今後も少子高齢化で市内の人口減少が進み、更にコロナ禍で各種スポーツイベント等への参加者も減少傾向にあることはやむを得ないと思いますが、スポーツ推進委員やレクリエーション推進委員、各種スポーツ団体等の皆様と緊密な連携を図り、参加者増員に向けた新たな取組による展開を期待します。また、高齢者にとって健康寿命を延ばすことは非常に大事なことです。健康づくり課や各種団体と協力し健康や体力の増進に向けた取組を進めていただきたいと思います。「富津市教育施策」の施策指標である「総合型地域スポーツクラブの数」の目標値、2箇所は施策期間の5年間で実現できなかったことは残念です。次期の施策では目標値とはなっていませんがスポーツ振興を図る上では大きな存在となると思います。今後も新しい形でのスポーツ団体などの設立を後押しできるような環境づくりに市の協力をお願いいたします。総合社会体育館は他市に誇れる本市の施設の一つと考えます。建設から30年が経過し老朽化が進み維持管理等に大変苦慮されていることと推測いたします。市民のスポーツ振興を図る観点からも計画的に修繕策等進めていただきたいと思います。

以上のことから評価は「C」です。

次に、外部評価者お2人目の評価です。

新型コロナウイルス感染防止のため、ふれあいスポーツフェスタをはじめとする多くの事業が中止となったことは、やむを得ないことであると思います。また、様々なスポーツ施設の利用人数についても、コロナ禍により減少していますが、各スポーツ団体との連携事業や社会教育施設等を活用した事業などにより、スポーツ機会の充実が図られ、生涯を通じて健康・体力の維持・増進するための基盤づくりに効果を上げていると思います。ライフステージや身体の状態に応じた各種スポーツやレクリエーションの機会を提供することは、市民のスポーツに親しむ心や健康の保持増進に効果をあげることが期待されます。従って、教育委員会が様々な年齢層の市民に運動の機会を提供することは重要なことであると思います。障害のある市民や高齢者が運動する機会についても、

今後拡充していくように配慮していただきたいと思います。

スポーツ施設には常に補修・改修が不可欠であり、財政が厳しい中で維持・整備を進めていることは、大いに評価できることと思います。スポーツを含めて、受益者負担の考え方が薄れると施設利用の仕方が粗末になる傾向が出てくるように感じるため、適正な施設の利用について、周知を図ることも必要ではないかと思います。

以上のことから評価は「B」です。

最後に、「教育委員会の点検・評価」（案）に本日ご承認頂ければ、9月富津市議会定例会の初日に、議員へ報告書を配布する予定です。

また、公表については、市のホームページに掲載を予定しています。以上でございます。

ありがとうございました。

議案第1号について、御質問・御意見等はございますか。

無いようですので、議案第1号について承認される方は、挙手をお願いします。

挙手全員ですので、議案第1号は、承認されました。

続いて、議案第2号令和4年度使用教科用図書の採択について、なお、この議案は富津市教育委員会会議規則第13条第1項第5号、会議を公開することにより教育行政の公正又は円滑な運営に著しい支障を生ずるおそれのある事項に関する案件ですので、非公開とすべきと考えますがいかがでしょうか。

非公開とすることに賛成の委員の挙手を求めます。

挙手全員ですので、議案第2号の審議は非公開で行うことに決まりました。

なお、この議案は、教育委員会全体に関わるものですので、退席すべき職員の指定はありません。

それでは、議案第2号令和4年度使用教科用図書の採択について、説明をお願いします。

はい。

議案第2号について、御説明いたします。

5ページを御覧ください。

議案第2号は、令和3年度教科用図書君津採択協議会の選定結果に基

岡根教育長

平野主幹

づき、令和4年度に使用する義務教育諸学校における学校教育法第34条及び附則第9条に規定する教科用図書及び一般図書を採択することについて、義務教育諸学校の教科用図書の無償措置に関する法律第13条第5項及び第14条の規定により、富津市教育委員会の議決を求めるものです。

本年度、君津地区採択協議会では中学校社会科歴史的分野の教科書の選定と、令和4年度に小・中学校の特別支援学級で使用する学校教育法附則第9条の規定による一般図書を選定いたしました。

御審議のほどよろしく願いいたします。

なお、この内容に関しては教科書事務が完了する8月31日まで非公開になりますので、御配慮くださるようお願いいたします。

はい。ありがとうございました。

議案第2号について、御質問・御意見はございますか。

無いようですので、議案第2号について承認される方は、挙手をお願いいたします。

挙手全員ですので、議案第2号は、承認されました。

次に、報告事項に入りますが、人事案件ですので、このまま非公開とします。

報告第1号臨時代理第1号の報告について、説明をお願いします。

はい。

報告第1号について、御説明いたします。11-1ページを御覧ください。

富津市教育委員会行政組織規則第6条第1項の規定により、別紙のとおり臨時代理し処理しましたので、同条第3項の規定により報告するものです。

内容についてご説明いたします。11-2ページを御覧ください。

職員の分限処分につきまして、富津公民館の職員は、7月23日まで病気休暇中でありましたが、さらに1か月の療養期間が必要とのことから、病気休暇が90日を超えることとなるため、7月24日から8月23日まで休職を命ずる必要が生じました。

療養延長の申し出が7月20日にあり、本来は、教育委員会議の議決事項ではありますが、会議を招集する暇がないことから、富津市教育委員会

岡根教育長

小野田課長

<p>岡根教育長</p>	<p>行政組織規則第6条第1項の規定により、7月21日付けで教育長が臨時代理し処理したものでございます。</p> <p>はい。ありがとうございました。</p> <p>報告第1号について、御質問はございますか。</p> <p>無いようですので、ここで非公開を解きます。</p> <p>次に、報告第2号富津市小中学校・保育所等新型コロナウイルス感染症検査事業実施要綱を制定する告示について、説明をお願いします。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。</p> <p>報告第2号を御説明いたします。</p> <p>12ページを御覧ください。</p> <p>報告第2号は、富津市小中学校・保育所等新型コロナウイルス感染症検査事業実施要綱の制定についてです。</p> <p>本事業は、新型コロナウイルス感染症が拡大する中、市内小中学校の学校教育並びに保育所、幼稚園等の保育及び教育活動の継続を図るため、市内小中学校・保育所等において複数の感染者が確認された場合に、当該小中学校・保育所等の希望する児童生徒及び職員に対し、市と協定を締結した検査医療機関で新型コロナウイルス感染症の検査を市が全額負担して実施するため13ページから15ページにある本要綱を制定したものです。</p> <p>以上が本要綱制定の概要となります。なお、本要綱は、令和3年6月25日から施行されております。</p> <p>以上、御報告させていただきます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>報告第2号について、御質問はございますか。</p> <p>嶋野委員。</p>
<p>嶋野委員</p>	<p>はい。新型コロナウイルス感染症検査事業実施要綱第3条の検査対象者ですが、小中学校（1）複数の感染者が確認された同一学級及び同一部活のうち希望する者とあり、（3）感染した教職員と接触があった者で希望する者とありますが、感染した児童生徒と接触があった者とはありませんが、感染した児童生徒と、休み時間や登下校に一緒にいる特別仲の良い友人と、学級や部活動が違っても対象者に入れるべきではないでしょうか。そのような児童生徒から希望があった場合も対象者にはならな</p>

<p>須藤参事</p>	<p>いのでしょうか。</p> <p>はい。感染した児童生徒と接触があった者で、保健所で濃厚接触者と指定された場合は保健所で、保健所で濃厚接触者ではないと判断された場合で、同じ集団にいた場合は対象者になります。</p> <p>今、嶋野委員が仰った仲の良い子供で通常部活等で接触があった場合は、保健所の調査で濃厚接触者か判断してもらい、また市でも判断していきます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>登下校が一緒に濃厚接触者に認定されず、希望する場合は対象外です。学級、部活で一括りにしています。学年が違って保健所で濃厚接触者に認定されない場合は対象外となります。</p> <p>ほかにございますか。</p> <p>無いようですので、続いて、報告第3号専決事項の報告について（後援申請等）、説明をお願いします。</p>
<p>小野田課長</p>	<p>はい。</p> <p>報告第3号について、御説明いたします。16ページを御覧ください。富津市教育委員会行政組織規則第9条第1項の規定により、別紙の後援申請に対しまして、専決により承認しましたので、同条第2項の規定により報告するものです。</p> <p>17ページを御覧ください。内容につきましては、記載のとおり1行目の株式会社千葉日報社ほか、8件の後援申請があり、それぞれ承認いたしました。時間の関係もありますので、個別の内容は割愛させていただきます。ご了承ください。</p> <p>以上でございます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>報告第3号について、御質問はございますか。</p> <p>無いようですので、次にその他に入ります。</p> <p>委員の皆様から何かありますでしょうか。</p> <p>池田教育長職務代理人。</p>
<p>池田教育長職務代理人</p>	<p>はい。先般、鋸山が日本遺産の候補地域に認定された嬉しいニュースがあり、今後3年間の活動が大事ではないでしょうか。教育委員会では生涯学習課が関わっていくことになると思いますが、鋸南町と連携を密にしてオール富津で認定に向けて御尽力してください。</p>

<p>岡根教育長 樋口課長</p>	<p>ありがとうございます。樋口課長、何かありますか。</p> <p>はい。ありがとうございます。</p>
	<p>7月16日、文化庁から候補地域として認定され、日本遺産認定としては昨年度末で一旦終了しておりますが、今後、入替もあるということで、3年間、候補地域としてPR活動、環境整備等を行って、それが認められれば、日本遺産の認定となります。</p> <p>今回は、候補地域の申請が20件ありました。認定件数は3件、当市と鋸南町、北海道小樽市、京都府京都市の3市です。来月、鋸南町と候補地域活用推進協議会を設立して、各種事業を協力して実施していきます。進捗がありましたら御報告いたします。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>ありがとうございます。</p> <p>ほかにございますか。藤平委員。</p>
<p>藤平委員</p>	<p>はい。7月9日に八街市で下校中の命が奪われる交通事故が発生し、その際、危険な通学路の見直しについて、警察庁、文科省、国土交通省から各自治体に通学路の合同点検実施について依頼が来ていると思っておりますが、その点について富津市の進捗状況について伺います。</p>
<p>岡根教育長 保坂所長</p>	<p>はい。執行部いかがですか。</p> <p>はい。交通事故が起こる前に、6月の校長会議で市内の通学路の危険な箇所の点検報告いただき、10月上旬、通学路安全対策協議会に諮る予定でしたが、事故を受けて、文科省、県から緊急に危険な箇所の点検依頼があり、各学校に8月中旬までの報告を依頼してあります。それを受けて県へ報告します。教育委員会は通学路安全対策協議会にも諮り、教育委員会、道路管理者、警察で対策を検討します。</p> <p>また、新たな取組として警察から提案があり、小学校周辺の危険箇所をマップにして教育委員会、各学校、各団体に情報提供する取組をする予定です。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。よろしいでしょうか。</p> <p>ほかにございますか。</p> <p>無いようですので教育総務課、お願いします。</p>
<p>小野田課長</p>	<p>はい。</p> <p>それでは、次回の教育委員会会議の日程でございますが、8月19日、木曜日、10時から、市役所4階、401会議室にて開催を予定しております。</p>

<p>岡根教育長</p>	<p>すので、よろしく申し上げます。 以上です。 はい。ありがとうございました。 以上で本日の会議日程は、終了させていただきます。</p>
--------------	---